

Preámbulo

El presente Examen de la calidad de la Inversión Extranjera Directa (IED) en Chile: Impulsar el desarrollo sostenible y la diversificación estudia la forma en que la inversión extranjera directa (IED) contribuye al desarrollo sostenible en Chile y proporciona orientación sobre cómo reforzar su positiva contribución. Analiza el modo en que la IED ha contribuido a los objetivos nacionales de desarrollo sostenible en Chile y examina el potencial y los beneficios de diversificar la IED hacia actividades más sostenibles. El examen también estudia el marco de políticas y regulatorio que influye en el impacto que la IED tiene y puede tener en el desarrollo sostenible. El informe compara a Chile con otras economías de la OCDE y proporciona ejemplos de buenas prácticas basados en la experiencia de otros países.

El informe consta de tres capítulos. El Capítulo 1 describe los principales desafíos y oportunidades que presenta el desarrollo sostenible en Chile, y resume los principales hallazgos del estudio mostrando el papel que desempeña actualmente la IED en apoyo del desarrollo sostenible. A partir de una evaluación del marco político y regulatorio de Chile se extraen también consideraciones generales de políticas encaminadas a incrementar los beneficios de la inversión extranjera. El Capítulo 2 examina en profundidad el impacto de la IED sobre el comercio y la integración de las Cadenas Globales de Valor (CGV), la productividad y la innovación, la calidad del empleo y el desarrollo de competencias, y la transición hacia una economía con bajas emisiones de carbono. También aborda cómo la atracción de IED en una gama más amplia de sectores puede contribuir a mejorar la diversificación económica de la economía chilena. El Capítulo 3 evalúa el marco político y regulatorio que influye en el impacto que la IED tiene y puede tener en el desarrollo sostenible, con especial atención a la productividad, la innovación, el desarrollo de competencias y la transición hacia una economía con bajas emisiones de carbono.

El examen ha sido elaborado por la OCDE en estrecha colaboración con InvestChile y la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (SUBREI) del Ministerio de Relaciones Exteriores. Este examen ayudará a Chile a decidir dónde concentrar sus esfuerzos de atracción y facilitación de inversiones para convertirse en una economía más diversificada, resiliente y basada en el conocimiento. El examen puede además contribuir a lograr que la IED favorezca un crecimiento sostenible e inclusivo tras la pandemia de COVID-19 y la recesión económica. Este examen forma parte de una serie de Exámenes de la Calidad de la IED que ayudan a implementar la Recomendación del Consejo de la OCDE sobre la Calidad de la IED, adoptada por los Ministros de la OCDE en 2022.

El examen ha sido elaborado por Letizia Montinari y Stratos Kamenis, de la División de Inversiones de la Dirección de Asuntos Financieros y Empresariales de la OCDE, bajo la dirección general de Ana Novik, Jefa de la División de Inversiones, y Martin Wermelinger, Jefe de la Unidad de Calidad e Incentivos a la Inversión. Alejandro Buvinic Alarcón, Jefe de la División de Servicios, Inversión y Economía Digital de la SUBREI, desempeñó un papel decisivo a la hora de proporcionar orientación y comentarios al equipo de la OCDE. Mertol Ozaltan y Raimundo Smith realizaron contribuciones sustanciales. El informe se ha visto enriquecido con los debates y comentarios de Juan Pablo Candia, Al Hussami Fares, Alexandre de Crombrughe, Iris Mantovani, Rodrigo Monardes, Francisco Picón Gutiérrez, Alejandro Riquelme, Monika Sztajerowska y Stephen Thomsen.



From:
FDI Qualities Review of Chile
Boosting Sustainable Development and Diversification

Access the complete publication at:
<https://doi.org/10.1787/98bf1829-en>

Please cite this chapter as:

OECD (2023), "Preámbulo", in *FDI Qualities Review of Chile: Boosting Sustainable Development and Diversification*, OECD Publishing, Paris.

DOI: <https://doi.org/10.1787/ae120feb-es>

This document, as well as any data and map included herein, are without prejudice to the status of or sovereignty over any territory, to the delimitation of international frontiers and boundaries and to the name of any territory, city or area. Extracts from publications may be subject to additional disclaimers, which are set out in the complete version of the publication, available at the link provided.

The use of this work, whether digital or print, is governed by the Terms and Conditions to be found at <http://www.oecd.org/termsandconditions>.